



## Mensaje de la Comisión de Educación de la CEV a los Profesores Universitarios en su Día

Caracas, 5 de diciembre de 2025

La Comisión de Educación y Pastoral Universitaria de la Conferencia Episcopal Venezolana bendice con afecto a todos los docentes universitarios del país. Esta fecha, el 5 de diciembre, conmemora la histórica aprobación de la Ley de Universidades por parte de la Junta de Gobierno en 1958, un hito que sentó las bases para la autonomía universitaria como baluarte de la libertad y el pensamiento crítico en Venezuela. Hoy celebramos no solo una profesión, sino una vocación fundamental para la vida de la Iglesia y de todo el país, que se mantiene en pie gracias a la mística de hombres y mujeres que, a pesar de las precariedades y las dificultades estructurales, siguen apostando por el conocimiento, la investigación y la acción educativa en el ámbito superior.

Queremos recordar en este día las recientes palabras de Su Santidad el Papa León XIV, dirigidas a la Federación Internacional de Universidades Católicas (FIUC) en su 28.<sup>a</sup> Asamblea General en Guadalajara<sup>1</sup>. El Santo Padre nos ha regalado un lema inspirador: "*Las universidades católicas, coreógrafas del saber*".

Sabemos que en el día a día abundan lo que el Papa llama "*cantos de sirena*", voces que invitan al desánimo o a buscar seguridades aparentes. Sin embargo, ustedes están llamados a seguir una música distinta: la de la esperanza y la verdad. Como nos recuerda el Pontífice, citando a San Buenaventura, sus aulas deben convertirse en "*itinerarios de la mente hacia Dios*", espacios donde el conocimiento técnico no se aísla, sino que encuentre su sentido último y favorezca la reconstrucción del tejido social en nuestro país, marcado por las divisiones y las pobrezas intelectuales y espirituales.

El Santo Padre nos exhorta a recordar que "*Cristo no llega como un extraño al discurso racional, sino más bien como clave de bóveda que le da sentido y armonía a todo nuestro pensar*". En medio de la crisis, cuando la tentación es reducir la educación a la transmisión de un saber distanciado de la transformación social y de la verdadera espiritualidad, les invitamos a mirar su cátedra como ese lugar privilegiado donde "*la inteligencia humana se encuentra con la Sabiduría divina*". No permitan que las sombras del presente apaguen la luz de sus almas, pues como enseñaba San Agustín, el alma necesita acercarse a la región de la verdad inmutable para quedar iluminada.

---

<sup>1</sup> PAPA LEÓN XIV. *Mensaje del Santo Padre León XIV a los participantes en la 28<sup>a</sup> Asamblea General de la FIUC (Federación Internacional de Universidades Católicas)*. Guadalajara, México, del 28 de julio al 1<sup>o</sup> de agosto de 2025.



Para esta misión, también quiero recordarles que contamos con la intercesión de nuestros santos, quienes supieron unir ciencia, fe y superación. Por un lado, nuestro querido San José Gregorio Hernández, también profesor universitario que hizo de la excelencia académica un camino de santidad. Que él les enseñe que la sabiduría alcanza mayor certeza cuando se ordena a lo divino y al servicio del prójimo. Por el otro, Santa Madre Carmen Rendiles; un ejemplo de fortaleza ante la adversidad. Que su tenacidad les inspire a no rendirse ante las carencias, recordándoles que la verdadera fuerza y sabiduría tienen su origen y fuente en Dios.

Queridos profesores: Gracias por ser los "coreógrafos" que, con paciencia y sacrificio, enseñan a las nuevas generaciones a bailar al ritmo de la verdad y la fraternidad. La Iglesia los acompaña, los bendice y agradece su entrega incondicional.

Que María, Madre de la Sabiduría, les proteja y bendiga siempre.

Mons. Carlos Curiel Herrera.

Obispo de Carora

Presidente de la Comisión Episcopal de Educación